# Los centros y las familias se quejan de la escasa información sobre el nuevo mapa escolar de Ermua

Uni Eibar-Ermua trató de ofrecer información sobre los «problemas» del nuevo Plan, del que Educación no ha informado a las familias

## \*\* AINHOA LASUEN

ERMUA. La falta de información institucional destaca en el futuro mapa escolar de Ermua. En este punto coinciden las familias ermuarras y los responsables de la Uni Eibar-Ermua, que echan en falta el traslado de información desde la administración a los diferentes agentes de la actual comunidad educativa de Ermua, que el próximo curso se encontrará con una nueva estructura de las Enseñanzas Secundarias y Bachilleratos en la villa.

Los responsables del centro Uni Eibar-Ermua en la villa (el centro que más alumnado ermuarra tiene en Bachillerato modelo D), organizaron una charla para informar sobre las mermas que representaría la introducción del nuevo mapa escolar que se pretende implementar en Ermua y sin que los responsables administrativos de este cambio en Ermua, es decir, la delegación de Educación haya informado a la población al respecto. Las familias afectadas por el nuevo mapa escolar también se quejan de falta de información sobre el cambio educativo más importante de los últimos 20 años en Ermua.

De momento, se conocen pocos detalles del mapa escolar que se pretende instalar para elpróximo curso en Ermua. Se sabe que a petición de las direcciones de los dos centros públicos de ESO de Ermua (IES Ongarai y Anaitasuna Ikastola BHI), la delegación de Educación ha decidido poner en marcha la fusión de ambos centros de Secundaria en uno. Además, y como otra novedad importante, se pretende implementar la ofer-



La charla organizada contó con una importante asistencia de padres y madres. \*\* A. LASUEN

ta de Bachillerato en modelo D en el edificio del actual centro del Instituto Uni Eibar-Ermua.

Se desconocen el resto de detalles de este proceso de cambio en el mu-

Por ello, los responsables del centro Uni Eibar-Ermua trataron el martes de informar sobre las consecuencias de la incorporación del nuevo mapa escolar, siempre advirtiendo que «somos parte interesada», pero añadiendo que «creemos que, a la hora de posicionarse, los ciudadanos deben tener información veraz para poder debatir sobre el mapa escolar que se pretende incorporar en Ermua».

# Según la información facilitada, Educación ha decidido fusionar los dos centros de ESO

El actual director del centro Uni Eibar-Ermua, José María Pérez, y el exdirector, Javier León, explicaron en Lobiano los «problemas» que pueden provocar la nuevas medidas educativas que se pretenden instalar. Por un lado, criticaron la «ndefinición del proyecto, porque no se sabe qué espacios se ocuparán, qué profesorado y qué alumnado se verá afectado por el mapa escolar».

Otro de los inconvenientes que enumeraron los responsables del Uni Eibar-Ermua es el de «la cohabitación de espacios, porque al parecer debemos compartir espacios en nuestro centro, cuando hace años se intentó con el Instituto de Ongarai y se les ofreció Gure Etxea porque se vió que la cohabitación no funcionaba».

Por último, se planteó el inconveniente de la «merma en la optatividad de las asignaturas, ya que el tener mayor volumen de alumnado permite tener más optativas que con menos alumnos».

Desde este centro se sorprenden porque «cualquier modificación del mapa escolar hay que analizarla y exige un proceso de consenso» y, en este caso, advierten que «la propuesta que realizan las direcciones de los dos centros no se comunicó al Ayuntamiento ni a nosotros, que somos parte interesada y las propuestas no se plantearon con datos, sino más como un deseo», afirman.

Respondiendo a las familias presentes en la charla, se comunicó que «se ve muy dificil que en el espacio que hay ahora convivan la oferta actual y un Bachiller y el alumnado de 4° de DBH. Se pueden moldear espacios y quitar otros pero se meterían con calzador».

# Modelo D en Bachillerato

Ante la reticencia reiterada que presentaban las familias sobre «que hasta ahora no haya salido ningún grupo de Bachillerato en modelo D en el centro de Ermua», pese a que formaba parte de la oferta que se planteaba en los últimos 20 años, desde el centro Eibar-Ermua confesaban que «quizá nos hemos acomodado a no poner interés en que hubiera Bachillerato modelo D en Ermua, pero con la conciencia tranquila porque la gente estaba felíz en el centro de Eibar».

En general, las familias reunidas escucharon la información y aclararon que lo que buscaban era «contar con un Bachillerato de calidad en modelo D en Ermua». Eso sí, todos los presentes se que jaban de la falta de información.

Por otra parte, desde la Uni Eibar-Ermua apostaban también por continuar con una Formación Profesional potente como la que se imparte en la actualidad en su centro de Ongarai. Plantean que el nuevo mapa escolar «amenaza la Formación Profesional de Ermua y debilita la enseñanza de Ermua y Eibar».

\*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

LEFELOMOS NE BALEUR	
URGENCIAS	
SOS DEIAK DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Eibar (Torrek Ambulatorio de Ermua	943 032 800 943 032 500 ua)943 032 650 943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar Ermua	943 708 424 943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar 943 531 700	
BOMBEROS Toda la provinc	ia 112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar Bizkaibus	902 101 210 902 222 265

# Bizkaibus 943 203 071 y 943 201 325 943 170 396

MICHAINTIAL	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Fihar (Oficina de	información a la Ciudadania
Pegora)	010
Frmua	943 176 322

# CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu	Kalea, 2
No hay sesión	

## **ERMUA**

# ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

(201) cialamacia	20.3
Diplomacia (VOS)	A CHERT CARE CORPORATION CONTRACTOR

# COMUNICACIONES

## AUTOBUSES EIBAR-SAN SEBASTIÁN

# Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*,8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada

# hora. Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

# 21.00\* y 22.00\*. \*Llegada a Ermua

#### **EIBAR-BILBAO** (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

## EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

## VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

# EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

# EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

# ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

# **EIBAR-ELGETA**

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

# EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

# HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y feetings De a cada media hora y a Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

# TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

# FIRAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

# ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

# SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

# EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

# EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

### **ERMUA**

De 9.00 a 22.00: Aramburu (Av. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

# Hemendik

LA JUVENTUD DE NUEVO ENSANC ZALLA VIAJA A ÁFRICA PARA KABIECES

**NUEVO ENSANCHE** 

**EL C. D. PLENTZIA SE** PASA A LOS CROMOS

Para ayudar a los escolares de Tanzania // P2-3 Santurtzi idea un plan para La Cantera // P4-5 Un álbum inmortaliza a los jugadores // P6



• El policía municipal Javi Raya es el impulsor de las clases de educación vial a escolares en Ermua Tras 25 años en la guardia urbana, intenta que este municipio se libre de los accidentes de tráfico

Kevin Doyle

ERMUA - A sus 47 años, el durangarra Javi Rava lleva un cuarto de siglo trabajando como policía municipal en Ermua. Apasionado de la educación vial, el año pasado participó en un curso para preparar a monitores en Arkaute. Organizado por la Dirección de Tráfico del Gobierno vasco, las jornadas intentaban encauzar la educación vial desde el concepto nacido en Suecia de la Visión Cero, que defiende que nadie debería morir ni sufrir lesiones para toda la vida en las carreteras. Muy satisfecho con lo aprendido. Javi se acercó a ver cómo su Durango natal organizaba la Semana anual de la Movilidad y se encontró con el estand de la asociación Stop Accidentes. "Presencié un Road Show que consiste en la escenificación de accidentes de tráfico con testimonios de familiares y víctimas. Me impre-

sionó porque siempre pensamos que los accidentes son cosa de terceros. La finalidad es acercarnos un poco a la realidad de que en cualquier momento podemos ser nosotros", explica.

Fue a partir de esa expériencia y la buena relación con Stop Accidentes cuando surgió la posibilidad de organizar con los centros educativos de Ermua diferentes jornadas en las que el alumnado de primero de ESO

aprendiera a conducir en bicicleta por las calles de la localidad. El proyecto bautizado como Conbicivive-Elkarbizitza, organizado por la asociación Stop-Accidentes de Euskadi en colaboración la Policía Municipal de Ermua y Ermuko Txirrindulari Elkartea, se está llevando a cabo esta semana. Así, el lunes los protagonistas fueron los estudiantes de la escuela Anaitasuna y ayer la iniciativa se trasladó al colegio San Pelayo. En ella, los jóve-

nes de 12 y 13 años recibieron una hora de teoría en la que aprendieron las señales básicas de tráfico, los diferentes tipos de bicicletas, la importancia del mantenimiento de las mismas y nociones de cómo hay que circular por las vías del municipio sabiendo que cada una es diferente. Tras la teoría, se realizó una ginkana, completando un circuito que preten-

# Un concurso literario centra su temática en el paisaje de la ría de Deba y su historia

Los trabajos a presentar no podrán exceder las cien palabras

#### I ION FERNÁNDEZ

**DEBA.** El Ayuntamiento y la Fundación Cárdenas vuelven a unir sus caminos para organizar la segunda edición del concurso literario. La peculiaridad de este certamen es que los trabajos que se presenten no podrán tener más de cien palabras, así que los escritores deberán atenerse a este espacio y resumir sus ideas.

El concurso se encuentra abierto a la participación de todos los ciudadanos que se quieran presentar. El tema de esta edición se centrará en la ría de Deba, su historia, su paisaje o cualquier información relacionada con ella. Los textos se podrán escribir bien en euskera, bien en castellano, y competirán por separado.

En ambas modalidades la extensión será de un máximo de 100 palabras y habrá un ganador que se llevará 500 euros y un segundo que percibirá 200. Los trabajos premiados quedarán en posesión del Ayun-



Ayuntamiento y Fundación Cárdenas organizan el concurso. \*\* SALEGI

tamiento y la Fundación Cárdenas, así como sus derechos de reproducción y difusión.

Las personas interesadas en participar tienen de plazo hasta el 31 de marzo para realizar sus trabajos. Los escritos habrá que presentarlos en la Oficina de Turismo en soporte papel o digital en un sobre cerrado y con pseudónimo. Dentro y junto al trabajo, deberá de incluir otro sobre mas pequeño, cerrado, en cuya portada aparezca también el pseudónimo y dentro los datos del autor: nombre apellido, edad, teléfono y dirección, así como correo electrónico si lo tuviera.

La Concejalía de Cultura se encargará de designar al jurado del concurso. ONDARROA

# La flota de arrastre ha comenzado la campaña de pesca del verdel

ONDARROA. Las embarcaciones del censo de arrastre de litoral del Cantábrico y Noroeste han puesto en marcha la temporada pesca de caballa (verdel), de acuerdo con lo establecido por el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (Magrama). El resto de las flotas de bajura (cerco y anzuelo) entrarán en campaña dentro de una semana. Según han hecho ver los armadores de esta flota «sólo podremos disfrutar de 87 toneladas por barco de media. Como contamos con un conjunto de 90 barcos va a ser muy escasa la actividad. Además tenemos que cumplir una sanción, con lo que la actividad de nuestra flota sólo va a durar unos días».

Entre los armadores se consideraba muy injusta la diferente proporción de cuotas que tienen los países del Norte de Europa con los del Sur. «Se da la circunstancia que un solo barco escocés tiene más cuota de verdel que toda la flota del Norte. Se hace un reparto de la especie por zonas y se beneficia más a unos países que a otros».

# Cuotas en descenso

La flota de arrastre de litoral dispondrá de una cuota inferior en un 26,3 % a la que le habían asignado en 2014, por la multa impuesta por la Comisión Europea (CE) a raíz de la sobrepesca de este recurso en 2009 y 2010. La cuota total asignada es de 8.470,5 toneladas, es decir, un 28,3% del total asignado a España para todas las artes de pesca.

Ese volumen supone un descenso significativo con respecto a las 11.483,05 toneladas que los arrastreros del Cantábrico Noroeste pudieron descargar el pasado año, informó la agencia

La cuota asignada a todas las pesquerías españolas de caballa es de 39.702 toneladas, y a ésta se le restaron 9.847 toneladas «para satisfacer la multa que corresponde en 2015 por el sobrepasamiento observado en 2009 Y 2010», recordó el Magrama. La cuota asignada a la flota española es parte de la cuota global que corresponde a la UE, que suma 519.512 toneladas, gracias al acuerdo en vigencia suscripto entre el Ejecutivo comunitario, las Islas Feroe y Noruega.

La flota de Avilés había critica-

La flota de Avilés había criticado duramente ese acuerdo, ya que entendía que se sacrifica una de las pesquerías de mayor interés comercial al inicio del año a cambio de compensaciones por parte de Islas Feroe y Noruega que no benefician a los pesqueros afectados.

# Udalak jolas eta kantuak ikasteko lau eguneko kurtsoa prestatu du

DEBA. Udalak ekimen berri bat antolatu du 3 eta 6 urte bitarteko umeak dituzten guraso, aiton-amona edo zaintzaileentzat. Laster martxan jarriko da jolas eta kantuak ikasteko kurtsoa. Interesgarria izango da txikiekin harremanak sendotzeko eta denbora polita igarotzeko beraiekin. «Umeekin jolasteko kantuak eta jolasak ikasiko ditugu; horrela, gehiago gozatu ahal izango

dugu eurekin», adierazten dute antolatzaileek.

Ikastaroa hurrengo bi astetan aurrera eramango da, astearte eta ostegunetan. Ekintza hau hilaren 27 eta 29, eta otsailaren 3 eta 5ean egingo da haurrak eskolan dauden bitartean. Lau jardunaldi hauetan kurtsoa arratsaldeko 14:15ean hasiko da eta 15:45ean bukatu. Ikastaroa Ifar Kalean kokatua dagoen euskaltegian

aurrera eramango da. Animatzen diren lagunek bihar arte (12:00ak baino lehen) aukera daukate izena emateko. Hau udaletxeko harreran edo turismo bulegoan egin daiteke, edo nahi izanez gero euskara@deba.net e-posta helbidera idatzi daiteke. Matrikula egiteak bost euro balio ditu. Kontuan eduki behar da 8 kide beharko direla gutxienez ikastaroa aurrera eramateko.

ERMUA

# Entrega de originales para el concurso de carteles del Día de la Mujer

### K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** El departamento de Igualdad de oportunidades y el Consejo municipal de la Mujer del Ayuntamiento han abierto el plazo para la presentación de originales gráficos para el cartel que conmemore la celebración del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer.

El certamen está dotado con un único premio en metálico de 600 euros para la persona ganadora. Las propuestas pueden entregarse en el Ayuntamiento de Ermua, en Abiapuntu, en horario de mañana (de 8.00 a 15.00 horas), todos los días laborables, o remitiéndolos por correo a la dirección del mismo calle Konbentokoa s/n, 48260 Ermua. Bizkaia. El plazo de entrega de trabajos finalizará a las 15.00 horas del lunes, 9 de febrero. Se admitirán las obras enviadas por correo que tengan esta fecha en su matasellos.

La técnica es libre y a elección del artista. Los trabajos deben tener unas dimensiones concretas, según detallan las bases de la convocatoria. El tamaño mínimo es el de 45x30 centímetros y el máxi-

mo de 65x40, respectivamente.
En cuanto al tema se refiere, los carteles deben referirse al Día Internacional de la Mujer desde cualquier perspectiva y deben incluir la leyenda '8 de marzo-Día Internacional de la Mujer-2015eko martxoak-Emakumeen Nazioarteko Eguna'. Los trabajos deben presentarse envueltos y protegidos con un soporte rígido.

El envoltorio estará rotulado con la frase 'Concurso de carteles 8 de marzo de 2015' y además en el interior se incluirá en sobre cerrado una tarjeta con los datos personales del autor.

Un jurado constituido al efecto y presidido por la concejala delegada del departamento de Igualdad dará a conocer su decisión el 11 de febrero.

Las obras presentadas al concurso se expondrán en la Casa de la Mujer, del 2 al 31 de marzo. El jurado tiene potestad para declarar desierto el concurso si estima que no hay ninguna obra que merezca el premio.

# EN BREVE

# Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943 192840. Eusko-Tren: 943 191037 y para solicitar un taxi llamar al 943 191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943 531700. En lo que a hospitales se refiere el de Mendaro tiene 943 032800, y en caso de tener alguna urgencia hay que llamar al 943 461111.

# Debanatura organiza para este sábado el taller de cosmética natural

DEBA. La asociación Debanatura ha preparado una nueva jornada del taller de cosmética natural. En esta ocasión, la cita está dirigida a los adultos, que podrán profundizar en esta temática, a la que los niños también han tenido acceso y han participado. La sesión se llevará a cabo este sábado por la tarde.

Los asistentes al taller elaborarán cremas, ungüentos y jabones natu-

rales, se prepararán recetas y cada uno se podrá luego llevar las suyas a casa. La actividad tendrá una duración de tres horas y a cada participante se le entregará un amplio dossier con todo lo realizado.

El precio por acudir al taller asciende a 30 euros. Las personas interesadas en apuntarse tendrán que llamar al 695 783656 o escribir un e-mail a debanatura@hotmail.com.